
Budget prévisionnel 2023 
 

Afin de faire de 2023, une année de réalisation de projets et une année d’expansion, il est proposé un 
budget prévisionnel ambitieux. Nous avons la volonté d’augmenter encore nos dépenses dans la 
recherche et dans l’aide aux malades. Il traduit le nouveau dynamisme de l’association et l’importance 
de respecter l’utilisation des dons issus de la générosité du public, destinés en priorité aux missions 
sociales de l’association.  

 

 

❖ CHARGES 

 

RECHERCHE 

• Un budget de 1 466 K€ est prévu pour la Recherche (contre 1 197 K€ en 2022) 

Cette augmentation traduit la volonté de l’ARSLA d’augmenter les dotations de recherche et de 
solder le financement des projets plus anciens. 

Un gros effort va également être fourni pour informer et vulgariser les projets de recherche afin 
de communiquer au grand public les avancées de la recherche. Il est important que 
l’information délivrée par l’ARSLA soit accessible à tous et qu’elle soit expliquée. Un travail de 
veille scientifique est déjà organisé par le conseil scientifique de l’ARSLA, mais ce pôle va 
également être renforcé afin d’identifier des projets innovants et prometteurs, dans lesquels 
l’ARSLA est prêt à investir. 

L’ARSLA maintient également les événements organisés autour de la recherche pour favoriser 
la mise en lumière des chercheurs et de leurs travaux.  

Enfin, l’ARSLA entend inciter de jeunes chercheurs à se lancer dans la recherche sur la SLA. C’est 
pourquoi elle augmente ses dotations à la faveur de jeunes chercheurs pour le financement 
d’une 4eme année de thèse.  

 

AIDE AUX PERSONNES MALADES ET LEURS PROCHES 

• Il est prévu de passer de 1 229 k€ à 1 450 k€ pour les aides techniques (amortissement et 
régionalisation du parc d’aides techniques), mais aussi pour les psychologues, les groupes de 
paroles et la ligne d’écoute. En effet, après analyse de la situation, pour être plus efficace et 
plus rapide, il a été décidé de régionaliser le parc d’aides techniques, de faire appel à des 
prestataires professionnels pour assurer la maintenance du parc mais aussi les livraisons. Il est 
important que le parc d’aides techniques soit au plus près des personnes malades et des 
ergothérapeutes qui prescrivent le matériel. Cela représente un gros effort financier pour 
l’association, mais l’ARSLA est convaincue que la réponse s’en trouvera améliorée.  

• Cette année et dans la continuité, il est décidé d’allouer un budget conséquent pour les actions 
de plaidoyer qui permettent des avancées prometteuses en termes de réponses à la 
compensation et de coordination des soins. Pour ce faire, des événements politiques ont été 
programmés (colloque, rencontres politiques…) 

• Enfin l’association, depuis 2022, s’est lancée, en collaboration étroite avec la filière et 
l’ensemble des professionnels de santé des centres SLA, dans l’élaboration d’un e-learning. Il 
permettra aux personnes malades, à leurs aidants, aux professionnels de santé et aux 
paramédicaux, de suivre un parcours de formation, en partie certifiant.  

• La partie bénévole, qui fonde le cœur de l’association, se voit également dotée d’une enveloppe 
plus conséquente. La volonté de l’association est de développer les coordinations et leurs 
actions, et de développer les actions des coordinations. Les bénévoles sont une force vive de 



l’association. Il est important de pouvoir les accompagner, les former et de leur donner les 
moyens d’accomplir leurs missions.  
  

 

❖ PRODUITS 

Nous prévoyons de continuer à faire progresser nos dons avec un objectif de 1 730 k€ (1582 k€ en 2022 
qui était déjà en augmentation). Il en sera même pour le mécénat et les subventions.  

Ces augmentations ne suffiront pas à compenser le montant prévisionnel des legs qui sera en baisse en 
2023. Pour fluidifier cette ligne, une nouvelle stratégie en la matière est mise en place mais elle ne 
portera ses fruits que dans deux ou trois ans. 

 

 

 

❖ CONCLUSION 

Notre budget s’en trouve déséquilibré de 816k€. Il s’agit d’une option volontaire que nous vous 
proposons de valider car elle traduit notre volonté de continuité dans l’expansion de nos actions. Elle 
est largement à notre portée compte tenu de l’importance des réserves accumulées et non utilisées ces 
dernières années. Cette possibilité avait d’ailleurs déjà été évoquée à plusieurs reprises les années 
précédentes et elle a é été discutée et validée en concertation avec nos différents organismes de 
comptable. Il s’agit, tout en gardant des réserves suffisantes pour assurer la pérennité de notre 
fonctionnement, de consacrer le maximum de fonds à nos missions sociales et à l’éradication de la SLA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 


